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夏
風
邪
に
ご
注
意 

 

６
月
の
初
旬
に
梅
雨
入
り
を
し
て
か
ら
、
梅
雨
ら
し
い
日
が
続
い
て
い
ま
す
。
静
岡

東
部
で
は
そ
れ
ほ
ど
で
は
あ
り
ま
せ
ん
で
し
た
が
、
西
日
本
各
地
や
関
東
で
は
激
し
い

集
中
豪
雨
や
雹
が
降
り
被
害
も
出
て
い
ま
し
た
。
今
後
は
こ
の
様
な
天
気
は
、
異
常
気

象
と
は
呼
ば
れ
な
く
な
り
、
日
本
の
平
均
的
な
モ
ノ
と
な
っ
て
い
く
の
で
し
ょ
う
。 

５
月
６
月
と
諸
団
体
の
総
会
開
催
時
期
で
、
私
も
終
末
を
中
心
に
総
会
・懇
親
会
が

続
き
ま
し
た
。
ま
た
、
そ
の
間
に
私
的
な
用
事
も
重
な
り
、
土
日
を
ゆ
っ
く
り
家
で
休

む
と
い
う
日
が
あ
り
ま
せ
ん
で
し
た
。
特
に
疲
れ
て
い
る
と
い
う
意
識
は
な
か
っ
た
の

で
す
が
、
先
週
咳
と
微
熱
が
出
て
、
身
体
が
だ
る
い
日
が
続
い
た
の
で
念
の
為
に
病
院

へ
行
く
と
、
「気
管
支
炎
」
に
な
り
か
け
て
い
る
と
診
断
さ
れ
、
２
～
３
日
休
み
な
さ

い
と
言
わ
れ
て
し
ま
い
ま
し
た
。
幸
い
１
日
だ
け
お
休
み
を
い
た
だ
い
た
だ
け
で
、
熱

が
下
が
っ
た
の
で
良
か
っ
た
の
で
す
が
、
医
師
に
は
、
後
１
週
間
咳
と
熱
が
続
い
た
ら

肺
炎
だ
よ
と
脅
さ
れ
て
し
ま
い
ま
し
た
。
寝
不
足
で
身
体
が
弱
っ
て
い
る
時
に
、
窓
を

開
け
た
ま
ま
寝
て
し
ま
い
、
朝
方
の
冷
え
込
み
で
風
邪
を
引
い
て
し
ま
っ
た
よ
う
で
す
。  

ま
だ
咳
が
少
し
残
っ
て
い
ま
す
が
、
夏
風
邪
は
治
り
に
く
い
と
言
い
ま
す
。
風
邪
は

万
病
の
元
、
皆
様
も
ご
留
意
下
さ
い
。 
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● 潮 干 狩 り ●      総務部 芹澤達也 

６月１４日の土曜日、家族で千葉の富津海岸へ潮干狩りに行

ってきました。その日はちょうど大潮の日で、かなり沖に行っ

ても膝下ぐらいしか海に浸からず、また天気も大変よくて絶好

の潮干狩り日和でした。 ふと見上げると遠くにいつも見慣れ

た富士山を見る事が出来ました ^^; 

さて、肝心の潮干狩りですが、家族４人で２時間ほどで バ

ケツ３杯、重さにして１０キロ程取れました。おかげでしばら

く我が家では、毎晩あさり料理がならびそうです。 

そこで、アサリの栄養価について少しお話します。あさりに

は鉄分・ビタミンＢ１２が豊富に含まれており、貧血気味の人

や低血圧の人、妊産婦には最適な食材と言われています。また、

タウリンが豊富で、血中コレステロールを減少させ血液をサラ

サラにし動脈硬化の予防、肝臓機能の促進、 

アルコール障害の改善、糖尿病の防止など 

多くの効果が認められているそうです。 

あさりがこんなに栄養価の高い食べ物と 

は知りませんでした。成人病が気になる皆 

さん、是非あさりを食べてみては如何でし 

ょうか･･･。 
■ 契通信の配信について ■    
当通信もお陰様で１００号を出稿する事ができました。８年余り前にお客

様を中心の６０名余りの方にＦＡＸで第１号をお送りして依頼、現在ＦＡＸ

で２１５名、メールで４２名、合計２５７名の方にお送りしています。 

一応、お断りをした上でお送りしているのですが、ＦＡＸでお送りしてい

る方については、こちらの一方的な配送物にもかかわらず、紙を利用させて

頂いているという申し訳ない気持ちと、転勤などで部署が変わって、送り先

に宛名の方がいらっしゃらないのに送られてくると言う問題があります。 

配信をメールに切り替えを希望される方。また、既に宛名の方がいらっし

ゃらないなどで、配信停止をご希望される方は、お手数ですが、メール・Ｆ

ＡＸ・お電話でご一報下さい。次号より反映させて頂きます。 

本レターのご提供に付きまして、ご不要・ご迷惑という方に付き

ましては、その旨ご一報頂きたいと思います。次回からの発送を

中止させて頂きます。 

なんだ・かんだ 

◆ 建設業界の人手不足 ◆ 

国交省によると日本の建設投資額は、１９９２年度の約８４兆円をピ

ークに、２０１０年度には半減して４２兆円を割り込んでしまいました。

２０００年に入り、財政再建が叫ばれ、毎年３％づつ公共投資が削られ、

更に政権交代後の民主党政権では、「コンクリートから人へ」の理念の元

「仕分け」という手法を使い、「工事」への投資は大胆に削られ、社会保

障や子育て支援等に優先的に予算が回されてしまいました。 
また建設業では、入札の電子化や工事書類の電子納品化が進んだこと、

そして、建設現場に専任技術者の常駐が義務付けられ、一人で複数の現

場を管理する事が出来なくなったため、結果として、パソコンを扱えな

い父ちゃん母ちゃんで営んでいるような工事業者や、技術者の数が限ら

れる中小企業は事業継続が難しくなって行きました。 
こうした状況の中、建設業界では新卒の採用を減らし、人も減らし、

賃金を抑制したり生き残りを図りました。また、廃業する業者も増えて

業者数も激減してしまいました。 
結果建設業の就労者数は、１９９５年に６５０万人強をピークに下が

り続け、昨年当たりからは、４００万人を割って、ピーク時の２／３以

下に減ってしまいました。更に１０年後の２０２５年には、２４０万人

にまで減ってしてしまうという予想も出ています。３０年で就労者数が

６割減と異常な減少スピードです。 
ところが、下がり続けていた建設需要でしたがここへ来て、震災復興

や東京オリンピックに向けた投資などで回復しつつあり、今年度の建設

投資の見通しも５０兆円近くになるという予想も出ています。 
一方人手不足が常態化している建設現場では、問題が発生しています。

技能伝承ができず、現場作業者の経験不足による単純なミスによって大

きな事故や建築物の品質の低下につながっているのです。 
建設業の品質は、多分に現場の職人さんの技能や管理技術者の能力に

よるところが多くあります。鉄筋の配筋・圧接・コンクリートの打設・

杭打ち・鉄骨の立て方等など一つ間違えば、建築物の所定の強度が得ら

れず、解体して作り直さなければならない事態にもなりかねません。実

際、東京青山で大手ゼネコンの施工した高級マンションで、鉄筋の配筋

の問題が完成直前に発覚し、解体再建築になったという事例もあります。 
今後、業界で頼みの綱とされているのが外国人労働者ですが、以前は、

ブラジルやペルーからの日系人が建設現場の労働力を担っていました

が、リーマン・ショック後、彼らは真っ先にクビを切られてしまいまし

た。ここ数年、再び日系人を受け入れようという動きもありますが、過

去の不信感があり、なかなか人が集まらない状況のようです。特に静岡

県は、就労者数の母数となる、県内人口の減少が、全国２位、外国人の

減少に至っては、は全国トップと言う事で、更に厳しい現実があります。 

昨年当社では、消費税増税前の駆け込み特需があり、 

多くの引き合いを頂きましたが、ほとんどの職種で職 

人さんが足りなくて、受注できなかった物件がかなり 

ありました。こういった状況が常態化していくと言う 

事です。早い内に、有能な人材の確保と、教育による 

スキルアップをすることが重要課題となります。 
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